

DEPARTMENTS / DÉPARTEMENTS

Editor's message

Open access continued to be a topic of dialogue and debate in 2008. Many of you will recall the thought-provoking closing keynote speech given by Stephen Choi, Co-Editor of *Open Medicine*, at the Halifax conference. Choi was clearly preaching to the converted, yet we were no less appreciative of his argument for open access as a necessary countermeasure against some of the problems posed by current for-profit STM publishing. Last fall also inaugurated the world's first Open Access Day on 14 October 2008, scarcely a month after announcements about the introduction of the Fair Copyright in Research Works Act (H.R. 6845), a proposed bill that could undermine the National Institutes of Health Open Access (NIH OA) mandate by prohibiting any federal funding agency from making its funding contingent on a transfer of rights or licenses to the federal government. Here in Canada, 2008 brought some interesting and encouraging news on the open access front, with the finalizing of the first step in the PubMed Central Canada agreement between partners NRC-CISTI and CIHR. Precisely how these various initiatives and counterforces will shape the open access movement in 2009 and beyond remains to be seen, of course.

Meanwhile, JCHLA has also taken a further step in its commitment to open access. Thanks largely to the persistence and patience of a certain JCHLA reader and supporter, the journal will be listed in DOAJ (Directory of Open Access Journals) beginning with this issue.

Inclusion in DOAJ, however, has necessitated a revision of the JCHLA author copyright agreement. The new agreement brings our journal in line with comparable open access publications, such as the *Journal of the Medical Library Association*, and allows JCHLA to receive broader exposure. Essentially the revised agreement allows JCHLA authors to retain copyright while also giving readers the freedom to copy and distribute articles as needed and granting the journal the right to sublicense its content for inclusion in various full-text databases.

Although greater exposure for the journal is a positive development in itself, JCHLA cannot go to press without the efforts of its authors. Your contribution may take the form of a book review or a short program description. Or perhaps a research project will naturally arise from a question in your daily work, as it did for Christine Neilson, the author of this issue's peer-reviewed article titled "Which peer-reviewed journals publish the most on diabetes?"

As the new year begins, I invite you to share your ideas and research with a wider audience. Season's greetings!

Teresa Lee

Note: The second installment of Dean Giustini's column on teaching and learning will appear in JCHLA 30(1).

Message de l'éditrice

L'accès libre demeure un sujet de débat et de dialogue en 2008. Plusieurs d'entre vous se souviendront sans doute de l'allocution portant à la réflexion qu'a prononcée le rédacteur adjoint de la revue *Open Medicine*, Stephen Choi, lors du congrès à Halifax. Bien que M. Choi s'adressait, on en conviendra, à des convertis, nous n'en avons pas moins apprécié l'argumentation en faveur de l'accès libre comme idéal impératif pour contrer les injustices du lucratif modèle de publication actuel que constitue STM. On assistait l'automne dernier, plus précisément le 14 octobre 2008, à l'inauguration mondiale de la première Journée de l'accès libre, devenue presque imperceptible après les annonces du dépôt du projet de loi appelé « Fair Copyright in Research Works Act » (H.R. 6845), un projet de loi susceptible de miner le mandat de NIH OA (« National Institutes of Health Open Access ») en empêchant toute agence fédérale de financement de rendre son financement conditionnel au transfert des droits ou licences au gouvernement. Ici au Canada, l'année 2008 a été porteuse de nouvelles intéressantes autant qu'encourageantes à l'égard de l'accès libre, entre autre par l'achèvement de la première étape de l'entente PubMed Central Canada entre les partenaires que sont l'ICIST-CNRC et l'IRSC. La forme précise que ces divers mouvements adverses et ces initiatives donneront au mouvement de l'accès libre en 2009 et par la suite demeure, il va sans dire, inconnue.

Pendant ce temps, le JABSC s'est engagé davantage à l'égard de l'accès libre. Grâce particulièrement à l'insistance et à la patience d'un certain lecteur et supporter du JABSC, le journal sera dorénavant mentionné dans le DOAJ (« Directory of Open Access Journals ») et ce, dès la publication du présent numéro.

Cependant, l'inscription au DOAJ a obligé à la révision de l'entente relative aux droits d'auteur du JABSC. La nouvelle entente harmonise notre journal aux autres publications à accès libre comparables telles que le *Journal of the Medical Library Association*, et permet au JABSC une diffusion élargie. Essentiellement, l'entente révisée permet aux auteurs du JABSC de conserver leurs droits d'auteur tout en offrant aux lecteurs la possibilité de copier et de diffuser les articles au besoin, ainsi que d'assurer au journal le droit de fournir sous licence son contenu aux fins d'insertion dans diverses bases de données en format texte intégral.

Bien que le journal jouisse d'une diffusion accrue, le JABSC ne saurait aller sous presse sans compter sur les efforts de ses auteurs. Votre contribution peut prendre la forme d'une critique littéraire ou d'une brève description d'un programme. Peut-être un projet de recherche émanera-t-il tout naturellement d'une question soulevée lors de vos activités quotidiennes, comme ce fut le cas pour Christine Neilson, l'auteure de l'article révisé par les pairs et publié dans ce numéro dont le titre est : « Which peer-reviewed journals publish the most on diabetes? » (Quels journaux révisés par les pairs publient le plus fréquemment sur le diabète ?).

Avec la nouvelle année qui s'en vient à grands pas, je vous invite cordialement à partager vos idées et vos résultats de recherche avec un lectorat de plus en plus important. Mes meilleurs vœux vous accompagnent !

Teresa Lee

Nota : La deuxième parution de la chronique de Dean Giustini sur l'enseignement et l'apprentissage sera publiée dans le JABSC 30(1).